



# EL GLOBO

Periodico imparcial

## SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes ..... 1 pta.  
Fuera, trimestre ..... 3 50 c.

## PAGO ANTICIPADO

OFICINAS: FERIA, 6



## ANUNCIOS

y reclamos á precios convencionales  
Toda la correspondencia se dirigirá á  
la Redacción.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen

## LA VERDADERA CARIDAD

Un periódico lamenta el que la caridad oficial se haya hecho demasiado aristocrática. El dinero para los que sufren, para los que padecen por falta de pan, por falta de hogar, por falta de vestido, han de darlo los poderosos, los que le tienen, pero de eso á confiarles la administración numerosa, detallista y comienzo del sentimiento humano más bello de todos, porque es quizás el más verdaderamente de origen divino, hay una distancia enormísima, que sólo á la inconsciencia es dado resolver.

Cierto que nos alegarán que la caridad se hizo desconfiada y que precisa de garantías la administración del caudal que para los pobres dieran los ricos, pero sin que esa vigilancia desnaturalice el sentimiento que impulsara a los filantrópicos fundadores de las obras pías.

De aquí, que entre la caridad oficial que necesita de Juntas y Patronos, que investiga e inspecciona los fundamentos de la necesidad que ha de remediar, preferimos la caridad particular que da sin contar, ni investigar, por

amor á Dios ó por amor al prójimo, sin apuntar los casos que socorre, ni las lágrimas que enjuaga, sin libros por partida doble ni cuentas de pérdidas y ganancias.

La caridad oficial está retratada en ese caso ocurrido en el Hospicio de Madrid, en donde una Junta de damas se ha negado á entregar su hijo á una madre que lo reclamaba, si antes no contraía matrimonio con el padre de la criatura.

¡Con cuánta usurahan querido cobrar el favor que hiciera! Si en

el origen de toda institución de caridad hay siempre un ser que ha sufrido los males ó el dolor que intenta remediar el fundador del Hospicio compadecerá á la madre infeliz que á la vergüenza une el martirio de sus más caros sentimientos, sin que su dolor sea comprendido por esas piadosas damas que no pasaron por trances parecidos.

Ejemplo de caridad particular, lo da anualmente durante la temporada otoñal, una simpática familia del barrio de Benalúa, que comprendiendo sin duda el dolor ajeno, por el propio dolor ó por lo menos, por el dolor de otro, sentido como de sí mismo, se dedica á secar las lágrimas de los que sufren, proporcionando un remedio casero de infalibles resultados contra esa enfermedad

que ataca á los ojos de los niños, constituyendo una verdadera epidemia que el vulgo conoce con el nombre de «Llanipuga».

Esa familia filantrópica y hu-

manitaria, tiene abierta á todas horas su puerta á los que sufren, sin inquirir quienes sean, ni des- cender á cominerías que prostitú-

yen el verdadero concepto de la caridad, no llevando otros libros

que los latidos de sus generosos

corazones.

Y lie aquí, como la lectura de unas lamentaciones sobre la caridad oficial, ha hecho que res- balen hasta la punta de la pluma

sentimientos de gratitud que creí-

nos en el fondo de la memoria

(labios manches con una queja ó con un ruego)

Al sentir de la vida los agravios,

arrójale sus cláusulas de fuego.

De «Eco de Levante».

*Due no se sospechesi*

*tu herida*

¿Sufres?... Levanta tu vila cabeza  
y desafía el brazo que te hiere.

Ten orgullo y valor en tu tristeza,  
recuerda que en los hombres todo muere.

¡No implores compasión! Nunca tué

(labios manches con una queja ó con un ruego)

Al sentir de la vida los agravios,

arrójale sus cláusulas de fuego.

# EL GLOBO

Martinez y Ferrer

## TEMPORADA DE VERANO

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS — Últimas novedades para señora — Especialidad en géneros blancos y negros.

Estambres Cheviots Gergas

Armures y mantas para viaje.

Alfonso XIII — Orihuela — Frente al Hotel España

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS — Últimas novedades para señora — Especialidad en géneros blancos y negros.

Estambres Cheviots Gergas

Armures y mantas para viaje.

Alfonso XIII — Orihuela — Frente al Hotel España

Batalla sin cesar, por más que rotas el ala de tu azul quimera.  
Más fascina el peñón que el mar azota,  
que el tranquilo peñón de la ribera.

Y en tu hora final, en tu partida,  
cuando la gloria para ti ya irradie,  
puedes decir que tu sangrienta herida  
nadie siquiera ha sospechado, ¡nadie!...

DAVID M. CHUMACEIRO.

## Para las damas

Para las señoras que por la modestia de sus recursos se ven precisadas a usar dos ó tres años seguidos el mismo vestido de invierno, constituye su hechura un verdadero problema, y temerio as de ir anticuadas, de los tres años dos, algunas se lanzan a adoptar la más nueva y caprichosa de las modas que se inicien al hacérselo, juzgando que lo que empieza tardará más en hacerse vulgar que lo que ya se lleva visto mucho tiempo. No os acostumbréis, sin embargo, que sigais esta pauta, exponiéndoo á que la hechura elegida encuentre pocas adeptas, y os encontreis con un traje que nadie lleve más que vosotras. Tanto las echuras como los colores llamados nuevos, que chocan, se hacen notar y parecen no haber sido vistos con anterioridad, son propios solamente para las personas que tienen varios trajes cada año. La que siendo una ama de casa que sabe gobernarla, encontrando medio de ir personalmente de tiempo en tiempo á casa de los proveedores, y que hace una vida activa y caritativa, es preferible que adopte las modas de ayer, y aun las de anteayer, ateniéndose por completo á las hechuras y colores clásicos, en la perfecta seguridad de que no irá deslucida.

Desde luego que el traje sastre sencillo es la mejor solución, y aun á las que tienen un guardarropa más numeroso, les es de suma utilidad y casi imprescindible, un vestido de esta clase, que se adapta á todas las circunstancias y que puede llevarse á Misa por la mañana, y para visitar á los pobres, en barrios populosos, sin llamar la atención ni atraer las miradas.

En cuanto al color, preferid el

azul marino, el gris y el violeta oscuros, y el ciruela medio, que jamás pasan de moda ni están nunca fuera de estación.

Al hacer la elección del color de la tela de un traje sastre, conviene no olvidarse de las pieles que se poseen. El «chungs», casa muy bien con el violeta y el azul marino; el astrakán, con el verde y el azul oscuro; la chinchilla hace muy bonito juego con el azul, el negro, los violados ciruela ó berenjena y los grises, y con todos los matices hermanan perfectamente la nutria.

Es cosa rarísima que dentro de casa se conserve el traje con que se ha salido á la calle. Basta ser una persona no ya elegante, sino solamente cuidadosa, para substituir inmediatamente el traje de calle por otro más holgado, cómodo y sencillo al volver á casa. Se hacen batas sumamente prácticas, con el paño y la jerga claros, algunos lienzos y la muselina y el crespon de lana, que casa formando blandos pliegues.

El llevar por casa vestidos de calle ajados, con objeto de acabarlos de gastar, es recurso que ya no emplea nadie que tenga mediano gusto y si la necesidad lleva á ello, se les transforma antes para darles esa perfecta limpia que es el único lujo de las personas sencillas y al que no se debe renunciar.

Las batas se usan ceñidas al tallo por medio de un cinturón redondo, adornado con bordados drapeado y fruncidos ó terminando en caídas más ó menos largas. Las batas que marcan el tallo son menos matinales y de dormitorio que las que ostentan la forma princesa ó los trajes amplios.

Lo que va á volver son los volantes, que tanto tiempo han estado en el abandono más triste. Hasta ahora solamente son volantes planos que semejan pliegues ó bieses en forma, simplemente; pero algunos de estos no son redondos ni de la misma altura, si no que se cortan de modo que caen en puntas de pañuelo, lo que es preciso disponer con mucho arte para que no abullen la silueta.

Estos volantes de tela ligera,

frecuentemente bordan con abalorios de cristal... Entre estos bordados son dignos de notar los que se inspiran en los dibujos japoneses; son muy bonitos y se hacen con gran ligereza á punto de cadena, con hilos de acero y oro, sobre fondo de ful negro.

FLOBANGEL

ra se dirige á países extraños y muy alejados de la Patria; en nuestras posesiones de África, se abre un nuevo horizonte de fecunda prosperidad á los que buscan trabajo; y este debe ser más remunerador y sus productos más sazonados, estando bajo la protección de la bandera nacional.

EL SUSTITUTO.

## De actualidad

### El tratado con Marruecos

La aventura militar que á comienzos del verano de 1909 empezó nuestra Nación en el Norte de África, por los ataques y provocaciones de los rifleños, ha tenido feliz remate, habiéndose firmado el convenio de paz cuyas condiciones ya conocerán nuestros lectores, por haberlos publicado casi toda la prensa madrileña de gran circulación, en lo que puede ser conocido.

Sin fijarnos en qué, lo que el gobierno de Maura no pudo conseguir en muchos meses, lo ha logrado el gobierno liberal que preside el Dr. Canalejas en un plazo relativamente corto. Haremos notar que el conocimiento de ese tratado, ha producido general satisfacción y ha dado motivo á que el Gobierno, halla sido felicitado unánimemente por los representantes del país.

Como consecuencia inmediata del tratado de paz, se asegura la expansión de nuestro dominio en el territorio africano; y aparte la indemnización que el Estado español habrá de percibir por la guerra última, se nos concede el derecho a conservar las posiciones ocupadas, mientras que el Sultán de Marruecos no garantice la tranquilidad de los habitantes de las kávillas rifleñas; por lo que en esas posesiones estaremos un buen rato pues sabido es que el carácter indómito y los instintos feroces de los kavileños, no pueden ser prenda de paz ni sobre ellos ejerce una influencia decisiva el Gobierno del imperio Morevino.

España, tiene un nuevo campo de explotación industrial y mercantil, hacia el que encabezar la corriente emigratoria que año

### Examenes en Diciembre

He aquí el texto de la parte dispositiva de la Real orden recientemente dictada por el Ministerio de Instrucción Pública, en la que se accede á lo solicitado por los alumnos á quienes no faltaba más que una ó dos asignaturas para completar el plan de estudios de su enseñanza.

1.º Los alumnos oficiales de Universidades, Institutos y demás centros docentes pendientes del Ministerio, á quienes falten una ó dos asignaturas, para terminar su carrera ó grado de enseñanza, podrán hacer la inscripción de matrícula, con derechos ordinarios, de la asignatura ó asignaturas durante el corriente mes de Noviembre, con opción á examen extraordinario en la primera decena de Diciembre próximo.

Los rectores ó directores de los establecimientos docentes, oyendo al Claustro de profesores, constituirán los Tribunales y señalarán días para estos exámenes.

2.º Los alumnos que ya estuvieran matriculados en una ó dos asignaturas podrán utilizar la matrícula hecha para acogerse á esta gracia, solicitándolo así de los jefes de los respectivos establecimientos.

3.º La gracia otorgada por la presente disposición a los alumnos oficiales, se hace extensiva a los de enseñanza no oficial que se hallen en idénticas condiciones.

## Comentarios políticos

Y cuentan que los conservadores que tienen representación en

nuestro Ayuntamiento, hicieron una consulta, sobre si sería ó no necesaria su presencia en el banquete celebrado la noche del martes; claro es, que como la consulta no era muy discreta la contestación había de ser dejando á elección de los interesados, su línea de conducta.

Pero preguntamos nosotros; no teniendo aquel acto carácter político, no resulta verdaderamente extraña la consulta?

Las fuerzas políticas locales, estuvieron bien representadas en el banquete, para ello no hubo necesidad de reunir á ningún partido, ni tomar acuerdos, ni menos consultar lo que tenía que hacerse; y el libre albedrío individual aconsejó á cada ciudadano la norma que había de seguir; por cierto que la mayoría, y nos complacemos en hacerlo público, fué la de concurrir á rendir un homenaje de simpatía y de cariño al paisano ilustre, decidido protector de Orihuela.

Con los conocidos antecedentes del banquete holgaba la consulta, y si de su acto pueden estar arrepentidos esos conservadores, culpáuse solo así mismo, pues aunque allí hubieran sido perfectamente recibidos y su asistencia hubiera sido una nota simpática, no fué notada su ausencia tampoco; limitándonos nosotros á dar cuenta de un hecho que prueba la falta de dirección y la soberbia incongruencias de ese grupo político.

## NOTICIAS

Es casi seguro que los mozos del reemplazo actual, ingresarán en filas el dia primero del próximo mes de Diciembre.

Por motivo de salud, le ha sido concedido un mes de licencia, á nuestro amigo el Alcalde de Callosa, D. Joaquín Berenguer.

Un pobre que se acercó á la puerta de una casa á pedir una limosna, fué agredido por el dueño, golpeándole con una sombrilla que llevaba el mendigo. El «valiente», ingresó en la cárcel.

Un operario de esta imprenta Ramón

Mateo, fué agredido por otro joven, produciéndole una herida en un brazo. El agresor ingresó en la cárcel.

Anoche fué obsequiado con una serenata por sus amigos, el nuevo prebendado nuestro amigo D. Jaime Espases.

Unos mozalvetes que sin permiso del dueño, penetraron en una finca, causando algunos daños, ingresaron en la cárcel.

La notable actriz Carmen Cobeña, ha impuesto para volver al Teatro Español las siguientes condiciones: treinta y tres duros para ella, siete para sus hermanos, coche y un beneficio. Naturalmente, sus proposiciones no han sido aceptadas.

Hoy han dado comienzo en esta Santa Iglesia Catedral, los ejercicios de oposición, para proveer la vacante de canónigo, dignidad de Doctoral.

Acompañado de su distinguida familia, ha regresado de la Corte, el digno juez de este partido D. Gregorio León, á quien enviamos nuestra sincera salutación de bienvenida.

**Se alquila el piso principal de una magnifica casa situada en la calle del Barrio Nuevo núm. 5. En la redaccion de este periódico se facilitarán cuantos detalles se deseen.**

### PIANO

Se vende uno vertical sumamente barato.

Darán razón en la redacción de este periódico, Feria, 6.

Se desea comprar el primer tomo de la obra titulada «Conflictos entre la razón y el Dogma» de Hernández Ardizcha; el que lo posea y quiera desprenderse de dicha volumen, en esta redacción tenemos encargo de comprarlo.

### Gran Ocasión

Se hacen toda clase de composiciones en asientos de anea. Especialidad en asientos de rejilla. Precios económicos. Barrio-Nuevo núm. 11.—Orihuela.

### Lámparas "Osram,"

La mas perfecta y las de mejor resultado de todas las lámparas de filamento metálico se venden en el establecimiento de D. Antonio Vidal, Príncipe de Vergará número 4.

Por desear retirarse del comercio, se vende el establecimiento de paquetería y quincalla de D. Abelardo Teruel, situado en el mejor sitio de esta ciudad PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 5. Buenas condiciones.

### FÁBRICA DE GENEROS DE PUNTO

Capdepón 7 bis

#### MAQUINAS RECTILINEAS

Se hacen toda clase de trabajos con los mejores algodones conocidos.

**Medias** desde 0'50 hasta 5 pesetas.

Calcetines desde 0'40 hasta 3'50 p.

**Elasticas** desde 1'50 en adelante.

Pantalones desde 2 ptas. id.

**Cubre corsés** desde 1'75 id.

Toreras desde 1'75 id.

**Refajos** desde cinco pesetas.

Grande variedad en trabajos de fantasía y calados á precios convencionales. Se hacen composturas y toda clase de encargos.

Se admiten oficiales.

### BOLETIN RELIGIOSO

#### Santos para hoy

Sra. Isabel.

#### Cultos para mañana

En la Catedral, Misa conventual á las ocho y tres cuartos.

Imp. de J. Sansano, Orihuela

## Gran Hotel Samper ALICANTE

Este establecimiento, situado en uno de los sitios más céntricos y alegres de la Capital de la provincia, que tiene vistas á la Explanada de España (frente al mar) y calle de San Fernando, es uno de los mejores de los de su orden que existen en la península.

El esmerado servicio de cocina, á cargo de excelentes y reputados cocineros; el confort y comodidad de las habitaciones, en todas las cuales hay alumbrado y timbres eléctricos; la limpieza de las camas, el esmerado servicio en general y la economía compatible con todo lo expuesto, hacen que el HOTEL SAMPER sea uno de los más favorecidos por los viajeros que llegan a Alicante, y que en él encuentran agradable estancia y trato delicado.

Hotel Samper — Alicante

### GRAN SASTRERIA

## CLEMENTE PEREZ

COLON 4 Y FERIA 12

Última novedad en traje de americana.

Especialidad en prendas de gran etiqueta

Orihuela

# SECCION DE ANUNCIOS

**LA ALHAMBRA**

Mayo, 31 y 33

**José Marín Carrigós**

Gran establecimiento de Tejidos, de

Grandes surtidos de géneros propios para señoras.

Altas novedades para la próxima estación.

# EL LEON DE ORO

Venta de José Martínez Costa

MAYOR, 17 y 19 — FERIA, 20

Primera casa en novedades. — Gran surtido en géneros blancos y negros, especialidad de la casa. — Grandes remesas de géneros semanales. — Grandioso surtido en lanas para caballero, para la próxima temporada. Guardapolvos hilo, para viaje a 9 pesetas.

**EL ROJO EL PRACTICANTE**

Ha recibido un bonito muestrario de papeles pintados para decorar habitaciones última novedad, da mucho gusto muy baratos, desde 40 céntimos pieza de ocho metros de largo, hasta 15 pesetas.

436 dibujos donde elegir.

Antes de empapelar una habitación, conviene ver mi extenso muestrario.

**Enrique Luis**

**PINTOR**

Pintura, decoración, dorado. — Especialidad en trabajos artísticos. — Imitaciones a maderas y mármoles. — Restauración, atrios, casas, edificios, escudos, transparentes.

**Hispania**

COMPANIA DE SEGUROS DOMICILIADA  
EN BARCELONA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS, MARITIMOS Y DE ACCIDENTES  
DE LA VIDA

Los años de existencia que cuenta esta compañía y la puntualidad con que cumple sus compromisos, nos permiten asegurar que es una de las mejores de las que funcionan en España.

Representante en Orihuela D. MANUEL FRANCO. Feria 6.

Orihuela

**PANERÍA DE**

**Eleuterio García**

MAYOR, 14

En este acreditado establecimiento, se ha recibido un gran surtido de estambres, hilo, vicuñas, canillas y driles, para la presente temporada.

Especialidad en merinos para sotanas y mantos.

Precios sumamente económicos.

# EL GRÍO

Gran fábrica de gaseosas y agua de Selt

montada con todos los adelantos modernos que exige esta clase

de industrias.

**Evaristo Cánovas**

San Agustín, 16

**VENTAS AL CONTADO**



# GRAN ALMACÉN DE MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

Diferentes clases de teja plana.

Gran variedad en azulejos del país y del extranjero

Pavimentos de mosaicos hidráulicos

Además se encontrará en el citado almacén todo lo necesario en obras de albañilería a precios sumamente económicos.

# CINCUENTAS PEZAS BALLESTAS

Santiago, 5. ORIHUELA

Los años de existencia que cuenta esta compañía y la puntualidad con que cumple sus compromisos, nos permiten asegurar que es una de las mejores de las que funcionan en España.

La calidad del trabajo es excelente. La atención al cliente es excepcional. El servicio es rápido y eficiente. Los precios son muy competitivos.

Se ofrecen todos los tipos de servicios necesarios para la ejecución de cualquier tipo de obra civil. Se realizan reparaciones y mantenimientos de edificios, viviendas, locales, etc. Se realizan obras de construcción, reformas y ampliaciones.

El personal es altamente cualificado y dispuesto a cumplir con las necesidades de los clientes. La calidad del trabajo es excelente. La atención al cliente es excepcional. El servicio es rápido y eficiente. Los precios son muy competitivos.

La calidad del trabajo es excelente. La atención al cliente es excepcional. El servicio es rápido y eficiente. Los precios son muy competitivos.